

# Semaine du 9 au 16 février 2020

Dimanche 9 Dimanche de la Santé

Quête pour l'Hospitalité Madeleine Delbrêl et les Aumôneries des Hôpitaux.

Pendant les vacances scolaires, pas de messe à Sainte-Marie du Val le Mardi à 8h30.

---

**Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines, ...**

Nous avons célébré le baptême de Marceau POTIER (08/02)

Nous avons dit A-Dieu à Liliane PONNAVOY (04/02) et Gérard FONTENILLE (06/02).

---

## Et bientôt

### Appel-S

+ **Des migrants**, (hommes) ont été accueillis au gymnase de Nogent. Ils ont besoin de vêtements, sous-vêtements, couvertures, produits d'hygiène, ... à déposer directement à la Maison des Jeunes et de la Culture (MJC) 36 Bd Gallieni 01 48 73 37 67 ouvert jusqu'à 22h. Si vous avez un peu de temps à leur accorder pour des jeux, soirée etc. faites-le savoir à la MJC. Merci pour eux !

+ **Langue des Signes** Parmi vous, certains savent-ils utiliser la langue des signes ? Merci de vous faire connaître. Vous pourriez rendre service lors de célébrations ponctuelles où sont annoncées des personnes mal-entendantes.

+ **Chemin de Croix** L'E.A.P. étudie la possibilité d'un chemin de croix dans l'église les vendredis de Carême en fin d'après-midi. Cela demande des personnes qui s'engagent pour l'animer. Les volontaires sont priés de se faire connaître auprès du secrétariat ou des prêtres.

**Saint-Valentin Autrement** Profitez d'un jour gratuit pour prendre soin de votre couple et fêter la Saint-Valentin Autrement. Dîner en amoureux et soirée dansante le 29 février 2020 à partir de 20h – salles paroissiales du Perreux. PAF: 31€ / couple. Informations : [familles94@eveche-creteil.cef.fr](mailto:familles94@eveche-creteil.cef.fr), inscription obligatoire avant le 20 février sur <https://www.weezevent.com/saint-valentin-autrement-bry-nogent-le-perreux>

**Pèlerinage diocésain à Lourdes (vendredi 3 avril au soir – mercredi 8 avril matin.)**

Il est ouvert à tous, individuels ou familles, comme pèlerin ou hospitalier et avec la participation de malades. S'inscrire avant le 3 mars. L'Hospitalité Madeleine Delbrêl recrute des hospitaliers bénévoles pour le service des pèlerins malades. Pour les pèlerins malades et les hospitaliers contacter Bernard Dallery au 06 43 67 05 71. **Cette année aussi une proposition est faite aux jeunes de 15 à 18 ans qui souhaitent découvrir l'hospitalité.**

**Rameaux secs** Le Carême approche, il commencera le mercredi 26 février. Vous pouvez déposer les rameaux de buis sec au fond des églises dans la corbeille destinée à cet effet.

Site Internet du Doyenné : <http://edbm.paroisse.net> – Secrétariat paroissial 01 48 73 23 71



5<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire – Année A  
9 février 2020 – Dimanche de la Santé

## Ta nuit sera lumière

Le 11 février 1858, première apparition de Marie Immaculée à Bernadette, à Lourdes. C'est l'origine lointaine de la « Journée des Malades » instituée par le Pape Jean-Paul II en 1992. Pour la 28<sup>e</sup> année, le Dimanche le plus proche de ce 11 février, les équipes d'aumôneries, les soignants, les aidants, les chercheurs en médecine et tous les fidèles du Christ sont invités à vivre, en Église, le « Dimanche de la Santé ».

C'est une manière de mettre au centre les membres souffrants du Corps du Christ et de toute l'humanité, ainsi que les si nombreuses personnes qui prennent soin d'eux à travers leur profession, leur engagement associatif, leur mission ecclésiale, et tout simplement leurs relations familiales ou amicales. Autant de manières concrètes de vivre la « sainteté de la porte d'à-côté » (Pape François, Exhortation *La joie et l'allégresse*, chapitre I).

Ce dimanche est donc aussi l'occasion de réfléchir à notre propre rapport à la maladie et à la souffrance, à nos engagements. Les personnes engagées sont nombreuses mais sûrement : jamais assez. Combien demeurent dans les ténèbres de la tristesse, de la solitude, de l'angoisse ? Laissons-nous interpeler. Et faisons nôtre cette prière qui fait écho à l'Évangile de ce Dimanche. Nous serons ainsi ce que nous sommes en Christ :

« Sel de la terre, Lumière du monde. »

P. Gilles Godlewski, curé de la paroisse Saint-Saturnin

« Mon chemin, Seigneur, est parfois bien sombre  
Il m'arrive souvent de marcher dans la nuit.  
Nuit de la souffrance ou de la maladie, nuit du doute ou du deuil.  
Et je ne sais plus où je suis...  
Toi, sans Te lasser, Tu m'appelles à la Vie.  
Tu me dis que je suis lumière.  
Tu m'invites à faire jaillir la lumière  
Par mes mains, mes regards de tendresse,  
Et mes actes solidaires.  
Permetts que mon chemin de nuit s'éclaire,  
Et que pour d'autres, je sois lumière. »

Chantal Lavoillotte, aumônier d'hôpital sur Roubaix

**Lecture du livre du prophète Isaïe (58, 7-10)**

Ainsi parle le Seigneur : Partage ton pain avec celui qui a faim, accueille chez toi les pauvres sans abri, couvre celui que tu verras sans vêtement, ne te dérobes pas à ton semblable. Alors ta lumière jaillira comme l'aurore, et tes forces reviendront vite. Devant toi marchera ta justice, et la gloire du Seigneur fermera la marche. Alors, si tu appelles, le Seigneur répondra ; si tu cries, il dira : « Me voici. » Si tu fais disparaître de chez toi le joug, le geste accusateur, la parole malfaisante, si tu donnes à celui qui a faim ce que toi, tu désires, et si tu combles les désirs du malheureux, ta lumière se lèvera dans les ténèbres et ton obscurité sera lumière de midi. – Parole du Seigneur.

**Psaume 111 (112)**

- **Dans la nuit de ce monde la lumière du juste a resplendi.**
- *Ou Sa lumière jaillira comme l'aurore !*

Lumière des cœurs droits, il s'est levé dans les ténèbres,  
homme de justice, de tendresse et de pitié.  
L'homme de bien a pitié, il partage ;  
il mène ses affaires avec droiture.

Cet homme jamais ne tombera ;  
toujours on fera mémoire du juste.  
Il ne craint pas l'annonce d'un malheur :  
le cœur ferme, il s'appuie sur le Seigneur.

Son cœur est confiant, il ne craint pas.  
À pleines mains, il donne au pauvre ;  
à jamais se maintiendra sa justice,  
sa puissance grandira, et sa gloire !

**Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens (2, 1-5)**

Frères, quand je suis venu chez vous, je ne suis pas venu vous annoncer le mystère de Dieu avec le prestige du langage ou de la sagesse. Parmi vous, je n'ai rien voulu connaître d'autre que Jésus Christ, ce Messie crucifié. Et c'est dans la faiblesse, craintif et tout tremblant, que je me suis présenté à vous. Mon langage, ma proclamation de l'Évangile, n'avaient rien d'un langage de sagesse qui veut convaincre ; mais c'est l'Esprit et sa puissance qui se manifestaient, pour que votre foi repose, non pas sur la sagesse des hommes, mais sur la puissance de Dieu. – Parole du Seigneur.

**EVANGILE de Jésus Christ selon saint Matthieu (5, 13-16)**

**En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples :**

**« Vous êtes le sel de la terre. Mais si le sel devient fade, comment lui rendre de la saveur ? Il ne vaut plus rien : on le jette dehors et il est piétiné par les gens.**

**Vous êtes la lumière du monde. Une ville située sur une montagne ne peut être cachée. Et l'on n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau ; on la met sur le lampadaire, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison. De même, que votre lumière brille devant les hommes : alors, voyant ce que vous faites de bien, ils rendront gloire à votre Père qui est aux cieux. »**